

EDITOR Y ADMINISTRADOR, Napoleón Briceño B. Toda correspondencia administrativa como de REDACCION debe dirigirse al Editor, LA EMPRESA no responde de fondos que no vengan certificados. OFICINA DE REDACCION y Administracion: 135 varas al Este de la Oficina Telegrafica, Avenida 2a. Oeste.—Apartado 109.

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

Mantequilla FRESCA DEL PAIS La Gran Via

AÑO X

SAN JOSE DE COSTA RICA — JUEVES 18 DE MAYO DE 1911

NUMERO 2672

Fabrica de Cerveza y Hielo

LA VICTORIA

Fabrica de Aguas Gaseosas

DE Romero y Castro Hermanos

La pureza

y excelente calidad del agua que en la fabricacion de sus productos usa esta fabrica, ha sido oficialmente declarada por el Chemiker und Bacter Institut, de Hamburgo; por el Institute of Ointical Research, de Londres; por el Laboratorio Quimico Comercial del Gobierno, y por el Laboratorio Bacteriologico de los Doctores PUPO y JIMENEZ

PIDA PILSENER Y EXTRA

La elaboracion

de sus productos se lleva a cabo bajo procedimientos modernos: se cuenta con una excelente maquinaria que funciona diariamente. Se emplean para los refrescos los jugos de exquisitas frutas que se producen en los mejores tropicos del pais. La higiene en general reina en esta fabrica, por lo cual LA VICTORIA es la favorita en toda la Republica.

EN TODAS LAS CANTINAS DEL PAIS

Cartago al dia

Escasez de ganado. - Fiesta a San Isidro Labrador. - Escándalo en un remate. - Otras noticias

—El consumo de la carne en la clase pobre, se está haciendo cada día más difícil; no digamos ahora que la causa sea el aumento del impuesto del destace, pues aun todavía no ha sido aplicado. Ahora, esta escasez depende de la falta de ganado en plaza, problema que debiera tomarse en cuenta por el Soborano Congreso, y ser solucionado lo más pronto posible, para bien de la clase menesterosa.

—Esperamos que esta vez se pondrá oído a lo que digamos; hace algún tiempo venimos llamando la atención de quien corresponde por la falta de humanidad que se comete con los animales. Pruebas al canto: una respetable señora que habita una casa cuyo límite entre esta y el cerco que sirve de fondo, es una cerca de por medio, pues bien, dicha señora dice, que una pobre vaca estuvo tres días sin comer ni beber por no haber en ese lugar nada, y que cuando fué sacada por su dueño no podía andar, de consumida que estaba. Otro inconveniente, dice la señora, es que los bramidos no le dejan dormir, ni a los demás vecinos.

—Los sanrafaelinos que siempre han sido amigos de todo cuanto sea rumboso y de gusto, principalmente en todo lo que atañe al progreso religioso, no oponen obstáculo alguno que pueda perjudicar su reputación. Por eso todos sin excepción se están preparando para conmemorar con gran pompa el día del patrono de la clase humilde y trabajadora, San Isidro Labrador. Los programas que pronto saldrán, darán a conocer al público el orden en que se celebrarán las ceremonias religiosas.

—El sábado a las 10 p. m. hubo un gran escándalo en un remate en frente de San Nicolás, en la sastrería de Alfredo Guzmán, entre un español dueño de las baratijas y Manuel Marín. Según dicen, el pleito fué del modo siguiente: parece que la mayor parte de los objetos rematados estaban en mal estado y entre ellos se subastó un reloj cuyo valor fué de cinco colones, el cual fué sacado por Marín, quien una vez entregado, éste observó que dicho reloj estaba descompuesto y que le faltaba el resorte de darle cuerda. Marín exigió al español que le devolviera su dinero, en vista del mal estado de la prenda; éste no accedió y de allí, vino que uno y otro se dijeron palabras descompasadas. El dueño del remate se votó a la calle con un revólver en un puñal en amenza de Marín. La autoridad intervino en la contienda, y en vista de que no se le hacía caso y que más bien se le atacaba, ordenó el cierre del remate. Nos parece prudente que en estos casos se coloque un policía para que atestigüe si los objetos rematados son ó no buenos y en caso de no serlo, ordenar su devolución.

—En San Rafael contrajo matrimonio José Solano con la señorita Luisa Vega. Apadrinaron la apreciable pareja José Marín Granados y Delfina Salas de Granados. Deseamos a los felices contrayentes, largos años de vida.

—Esperamos que el activo Agente Principal de Policía de ese barrio, hará que cada dueño de casa haga la parte de acera que le conviene. Es triste ver que un barrio que aspira a ser villa, no tenga aceras por donde caminar, y deseamos que no sea música celestial lo que decimos, sino que se haga cumplir.

Cartago, 15 de mayo de 1911.—Corresponsal.

LA UNITED FRUIT COMPANY

Ofrece a sus favorecedores un servicio sin rival entre Puerto Limón (Costa Rica) y los puntos que abajo se expresan.

Vapores Cartago, Parismina y Heredia de 5,000 toneladas cada uno, harán un servicio de Cabotaje: salen de Limón (Costa Rica) para Colón (Panamá), todos los miércoles a las 8 p. m., y de Colón para Limón los jueves a las 5 p. m. Estos vapores hacen buenas conexiones con vapores para Kingston (Jamaica) y Santa Marta (Colombia). Entre Limón y New Orleans, con escala en Pto. Barrios, Guatemala, cada viernes en la noche.

Vapores Limón, San José y Esparta de 3,000 toneladas cada uno. SERVICIO SEMANAL entre Limón y Boston. Salen de Limón los domingos.

Los pasajeros para Colon (Panamá) deben presentarse ante el Consul Americano en San José CINCO DIAS consecutivos antes de embarcarse a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos cinco días. Ademas deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes diríjase a las Oficinas de la UNITED FRUIT COMPANY en San José ó en Limón, y a los Sub-agentes, señores Sasso & Pirie en San José.

E. J. FITCHCOCK.—Administrador

MADERAS DEL PACIFICO HOPKINS & ORLICH

LAS MEJORES que actualmente se explotan EN EL PAIS

Ya lo sabe todo el mundo, porque el proceso calorífico a alta presión que sufre la madera, la seca completamente y la preserva del comejen y otros enemigos

Representados por ARCHER K. JONES, frente a la casa del Sr. Scaglietti

DEPOSITOS: 100 varas al Norte del Parque Morazán Frente a Robert Hermanos y contiguo a la Ferrería de Rodríguez. 23. APARTADO núm. 335—San José, Costa Rica.

Ya llegó EL CUATRO PERLAS

En famoso cognac cuya existencia se

había agotado debido

Ya llegó A LA FUERTE DEMANDA

ALFREDO ESQUIVEL.—Agente en O. Rica

GRAN BARATILLO DE CARTAGO

A Vista a su numerosa clientela que ha recibido un surtido completo en géneros para señoras y caballeros, pañolones, rebozos, pañuelos y juguetes a precios los más bajos en plaza.—Frente a La Marina, calle del tranvía, San José

JOSE AVILES (a) Valbuena

Marzo 6. 1 m. alt.

CERVECERIA

Traube

GRAN FABRICA DE CERVEZA, HIELO Y AGUA GASEOSA

La más grande y más antigua del país. — Capacidad de la GERVECERIA:

30,000 hectólitros por año.

Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 tdas, al día

Esta Fabrica solamente emplea los mejores materiales del mundo. Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, Esencias de las mejores fabricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Quimico Comercial. Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparse por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fabrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. UNICA EN EL PAIS. En la fabricacion de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricacion del gas. Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La Cerveza TRAUBE es sin disputa la mejor

Y LA MAS SANA

INVITAMOS al público a que visite ESTA FABRICA

Banco Comercial de Costa Rica

San José, 18 de mayo de 1911

Tipos de cambio

A LA VISTA

Londres	112	o/c
New York	118	
San Francisco	118	
New Orleans	118	
París	111	
Barcelona	100	
Hamburgo	108	
Jamaica	120	

La Veloce

NAVIGAZIONE ITALIANA A VAPORE

LINEA DA GENOVA A PUERTO LIMON

EL VAPOR "CITTA DI TORINO"

Salie de Génova el día 1º de Mayo para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Curazao, Sabanilla y Limón. Llegará a Limón el 26 del mismo mes, y sale el mismo día para Colón, Cartagena, Ocazafo, Puerto Cabello, La Guayra, (tocará en Ponce, si así lo exige el tráfico) Tenerife, Barcelona y Génova.

Precios de pasaje a Génova

Primera clase	frs. 700
Segunda "	550
Tercera "	200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón a Génova en 20 días y a Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin tra órdo), ofrecen los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje a Europa.

Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camarera para familias y camarotes de lujo.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1a. y 2a. clase se les concede un rebaja de 15 por ciento.

Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.

—Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.

Niños: en la 1a. y 2a. hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterraneo.

Otros informes darán en San José—SASSO Y PIRIE, Agentes.

Y en Limón, E. J. Alvarado & Cía sub-agentes.

San José 1º de Mayo de 1911

AVISO

Aviseamos al público y a nuestra clientela que habiéndose quemado nuestra oficina y almacenes, nos hemos establecido provisoriamente en la casa de don Ramón González en la plaza del Mercado, contigua a las oficinas de "El Tiempo", donde nos hallamos a sus órdenes y podremos dentro de pocos días atender a sus pedidos como de costumbre.— Limón, mayo 9 de 1911.

JUAN KNOHR HIJOS

Véase la cuarta página

Notas de actualidad

Argentina

Llega el Ministro CHINO A LIMON FESTEJOS EN SU HONOR

El grito del egoísmo

La Colonia Carmona
NUNCA, en las grandes empresas del esfuerzo humano, faltan los obstáculos, vallas que se oponen, desalentos que surgen, envidias que asaltan en el camino del avance, egoísmos que acechan tras los matones de la ruta. Esto lo decimos a propósito de las voces que, quizá mal encaminadas, se escuchan de hito en hito lanzadas sobre la prosperidad que despunta en la Colonia Carmona. Mientras los colonos, hombres bizarros y llenos de vida y esperanzas entonan á los cuatro vientos el himno del triunfo y de la alegría, otros, no colonos, que se sienten en el avance de los primeros se ocupan en hacer profestas y echar horoscopos á la luna de Valencia.

Ultimamente hemos escuchado el grito displicente de alguien que trata de decir que el Padre Carmona se precia de sabihondo y de conocer terrenos. Para el esfuerzo no hay malos terrenos ni dificultades algunas: esto en caso de que el lugar designado por los colonizadores no fuera, como lo es, terreno que devolverá con creces las simientes que aquellos valientes trabajadoras van dejando junto con el sudor de sus frentes en los surcos de los sembrados.

Ya advertimos quienes pueden ser los quejosos, y ello es lógico; quien siente que lo empujan con la azada de la energía, indudablemente protesta aunque la protesta sea injusta y sin razón.

¿Qué falta agua en los veranos? Esto es un decir falso, un sofisma, pues ya los colonos pasaron la primera estación veraniega y no emigraron; el Gobierno que vela por aquella colonia, ya se encargará de remediar el mal, si es que existe ora con posos artesanales, ora con la instalación de una cañería la cual no costaría mucho en donde á no lejanos pasos existen muchos ríos y riachuelos.

Siempre he mirado mal, de muy mala manera, á los que se meten á estorbar los primeros pasos de las iniciaciones y amén cuando estas van á la conquista de un ideal digno de apoyo y de admiración como lo es y debe ser para todos los costarricenses que aman el progreso, el establecimiento de aquella simpática colonia, que, quizá, será en no lejano día uno de los graneros de Costa Rica.

¡Apoyo á la agricultura! Gritan todos; la agricultura es la salvación de este país dicen los más y cuando se trata de plantear un campo de cultivo con hombres de buena voluntad, saltan los que ven que les cercenas sus extensas montañas vírgenes que jamás pensaron cultivar, al empuje del arado.

Nada, la Colonia Carmona merece el aplauso, el apoyo y la simpa-

tía de todos los que habitamos el amado terruño costarricense.

Siguen los tubos

El asunto sobre resistencia de los tubos que ahora se usan para la nueva cañería, como que se está poniendo feo. Que si resisten, qué si no resisten la presión, qué si los cálculos fueron bien ó mal hechos por los ingenieros, que si sí ó que si no... el difantes!...

Que usted tiene la culpa, don Luis, porque como Jefe de Obras Públicas debió preverlo todo, y no interesarse porque se trajeran de aquí ó de allá, dice Luquitas, que ha salido ya á la palestra: Que no dice don Luis, no puedo yo hacerme responsable, porque esos tubos debieron pedirse, en primer lugar, á otra fábrica; y sus cálculos... etc.

El embrollo, como se ve, va á ser "morrocotudo"; pero lo que se saca en claro, es que los obreros costarricenses no han resultado tan inútiles como se había creído; y que por ende, casi parecía innecesario traerlos de afuera.

Pero en fin, ya veremos lo que resulta.

Canalización del río Tempisque y del Estero de Puntarenas

LA respectiva Comisión del Congreso, á cuyo informe y estudio fué sometido el proyecto pendiente para que se autorice al Gobierno á fin de hacer los gastos que tales obras demanden en un luminoso estudio, propio del talento de quienes lo suscriben, se inclina porque no se proceda á nada, antes de que un profesional en el ramo de puertos, venga, especialmente, á estudiar si la ejecución de tales obras es prudente acometerlas ahora, sin correr el peligro de malgastar el dinero por los accidentes geológicos que pudieran sobrevenir.

Muy prudente, muy racional, y sobre todo muy bien hecho es ese estudio; mas, terminado como se halla el Ferrocarril al Pacífico, y dado el cumbroso desenvolvimiento agrícola y comercial que se nota ya en la vertiente del Pacífico, parecen exigir que semejantes mejoras se lleven á cabo; y resulta muy práctico entonces el estudio.

Por lo demás, es sabido desde tiempo inmemorial que el estero de Puntarenas, y la rada del mismo puerto, por las corrientes del Golfo, van llenándose paulatinamente de arena, al extremo de obstaculizar la navegación y desmejorar el fondeadero que es precisamente lo que el proyecto del Gobierno trata de evitar.

No habría, pues, de seguro, inconveniente en que el Estado adquiriera una draga para tales servicios, la cual, en caso dado, podría utilizarse en cualquier otra parte.

Buenos Aires, 9.—Falleció el señor Belisario Hueso, bien conocido en los círculos financieros; fué Director varias veces del Banco Oficial y muy conocido en los mercados americanos.

Buenos Aires, 14.—Desde anoche lueve y sopla de manera alarmante, y algunas calles que quedan al frente del río han sido inundadas otra vez. El Sr. Presidente visitó los lugares inundados esta tarde y prometió ayudar á los damnificados.

Buenos Aires, 13.—El Congreso se inauguró con el ceremonial de costumbre y parada militar.

El señor Presidente leyó un extenso mensaje al hablar de la política exterior, hizo mención especial al arreglo obtenido en conflicto con Bolivia debido á los buenos oficios del Brasil, tal como fué expresado por Fonseca en su último mensaje y que debido á la acción amistosa conjunta de la Argentina y Brasil se evite el conflicto entre el Perú y el Ecuador.

Al hablar de la situación financiera dijo que á pesar de la prosperidad del país es su deseo que se haga una estricta economía, pues los gastos calculados para 1911 van en aumento. La conversión de bonos fué de 190 millones de pesos, de estos cinco millones han sido cancelados en 1910. Entre otros proyectos, cuéntase varios de ferrocarriles y trabajos de irrigación especialmente, pues el desarrollo de los terrenos nacionales es necesario.

Gestiones para una donación. Crédito para CANCELAR OTRO

En sesión de antenoche, la Municipalidad de esta ciudad, tomó como últimos acuerdos, los siguientes: autorizó al Gobernador para aceptar un préstamo por la suma de \$ 4700 que ofrece la señora Lastenia v. de Carazo, al 10% anual, á fin de cancelar con esa cantidad un crédito pendiente con el Banco Comercial de Costa Rica, que devenga el interés del 10% mensual.

—Pasó á la comisión nombrada para instalar la botica municipal, para su resolución, la solicitud de la Sociedad de San Vicente de Paul de esta ciudad, para que se le den las medicinas á los pobres que ella socorre.

—Llamó la atención del señor Gobernador acerca de la reparación de la casa que ocupan las oficinas municipales.

En la cuenta presentada por don Roberto Sánchez por materiales comprados para la reparación de la quebradora de piedra, se acordó pedir informe al señor Gobernador.

—Comisionó al regidor don Alberto González Soto, con el objeto de hacer las gestiones necesarias, á fin de obtener del Gobierno la donación á la Municipalidad, de la casa por las oficinas de ésta.

—En la oposición de don Gregorio Richmond, sobre venta del terreno para la apertura de la calle 14, entre las Avenidas 1ª y 3ª; la comisión nombrada para tratar de la compra, propuso reconocer como valor del terreno, al señor Richmond, la suma de 14,000. Se aplazó la resolución.

La sesión terminó á las 11 1/2 de la noche.

Camino Turrialba y Siquirres

—ENTRE—

TURRIALBA Y SIQUIRRES UNA PENSION

Ha sido emitido por el Congreso el decreto que destina la suma de \$ 10,000 para la apertura del camino que pasando por el puente de «La Argostura» comunicará el Cantón de Turrialba con Siquirres.

—Por servicios á la enseñanza, se concedió una pensión de \$ 50 mensuales á don Juan Bía, Romero Casal, de lo cual disfrutará mientras no devenga como empleado público, un sueldo que exceda de ese tanto.

ECOS de Norte América

Nueva York, 14.—Timothy Wordrup dijo que si los negocios continúan tan malos será una buena indicación para que las democracias las lleven adelante su campaña presidencial.

Nueva York, 14.—El señor Gobernador y el señor Alcalde presenciaron la partida de 6,000 policías, distribuyéndoles medallas por su valor.

Nueva York, 14.—Mr. Taft asistió al gran banquete con que la Logia masónica celebró su ciento cincuenta aniversario.

Nueva York, 14.—Inauguróse la línea telefónica con Denver, una distancia de dos mil once millas.

Noticias de España

Zaragoza, 13.—Una gran temporal con lluvias torrenciales tiene las calles convertidas en lagunas. En el Mercado hundióse el pabellón. Muchas casas pelean.

Madrid, 13.—Weyler ha tenido una conferencia separadamente con Ormaiztegui, Luque y Romanones. Se acentúan los rumores de una crisis; algunos atribuyen á las desavenencias del Gobierno con Marruecos. El señor Ministro desmiente el rumor de la crisis. En el Palacio Isabel habrá un brillantísimo Garden Party en honor de Alcorta, al que asistirán los reyes y los infantes y otras personalidades. Oculderón combate en el Congreso el proyecto de caminos vecinales. Gasset niega que faltan recursos y que se consideran cincuenta millones de pesetas para estas obras.

Ceuta, 13.—Grupos de moros rondan las proximidades de las posiciones; aumenta la efervescencia de los kábilas. Alfan ha telegrafiado al Gobierno pidiendo instrucciones. Canalejas contestóle que es su deber ejercer las funciones de policía afrontando todas las consecuencias y autorizólo para censurar el telegrafo.

Barcelona, 14.—El Jurado dió su veredicto de inculpabilidad contra Pozo, el que quiso asesinar á Maura, en cuanto á homicidio, pero se le condenó á 44 meses de prisión, cuya condena la oyó sin inmutarse. Al salir, se oyeron murmurios á la policía.

Madrid, 14.—Canalejas ha manifestado que el proyecto de Ley de consumos la hará asunto de Gabinete y excita á los descontentos á atacarlo. La crisis de que se habla es muy extraña porque la mayoría está compuesta de caballeros leales y éstos no es posible que lo crean.

Madrid, 9.—Despachos de Fez dicen lo que les faltará porque está escaso el azúcar de que solamente hay cincuenta sacos, salvo en caso de que continúen los procedimientos de enemistad.

Botica Municipal para servicio nocturno y medicinas para pobres

La Municipalidad de esta capital, en sesión de antenoche, acordó aceptar la renuncia presentada por don Juan Carranza González del servicio de botica nocturna y despacho de medicinas para pobres.

Asimismo, resolvió establecer una botica para atender esos servicios y autorizó el gasto de \$ 600 para la instalación de la misma, quedando comisionados con ese objeto, el Regidor Hernández, el Médico del Pueblo, Inspector de Hacienda Municipal y Jefe de Sanidad.

Se nombró para regente de la botica al Licenciado don Carlos Manuel Salazar Oreamuno, quien elegirá su ayudante, previa aprobación municipal. El servicio de la botica será permanente.

Se facultó á la Comisión para encargarse de una botica de servicio nocturno y despacho de medicinas para pobres, mientras se instala la municipal; obtener de la Junta de Caridad las medicinas á precio de costo y solicitar el permiso para la apertura de la farmacia, extensión de derechos y hacer la reglamentación correspondiente.

El servicio será de las diez de la noche en adelante para el público y de día para el despacho de recetas para pobres.

Teatro Variedades

Hoy baile de actualidad La Polka China
 con trajes chinos, traídos de la China, en el vapor chino de la embajada china.
 Tandas de 8 y 9 p.m.
 Lunetas ó Butacas, 50 céntimos
 Galería, 25 "

En estos momentos, las 7 a. m., ancló el vapor "Heredia" trayendo á su bordo á S. E. Tan Pul Shum, Ministro chino. La comisión que vino á recibirlo, lo esperaba en el muelle metálico y el señor Ministro se vino en el bote de la Capitanía á desembarcar en el muelle de madera, por consiguiente á la hora de saltar á tierra no estuvo ninguno de sus paisanos para recibirlo y siguió para el Hotel Mangel, acompañado del Capitán de Puerto y el Dr. Vásquez Jefe de Sanidad, hasta dejarlo en su residencia en el hotel, la cual la estaba preparada de antemano, por sus paisanos.

Algunos chinitos dicen que Perla se paseó en las perlas, trayéndose á S. E. en el bote y dejando á toda la gente con un palmo de narices, esperando conocer al señor Ministro.

S. E. es pequeñito y en nada se parece al cliché que nos presentó "La Información", ni trae agregados á la Legación, lo acompaña únicamente su Secretario, que es un inglés. Habla muy correctamente el inglés y bastante español, en el que se nota más el acento chino. La comisión china llegó ayer y en seguida se ocupó de alistar la mansión donde se debía de hospedar el señor Ministro.

Toda la colonia china está de plácemes y han ido á presentarle sus respetos á su Ministro, vestidos de rigurosa etiqueta.

Esta noche le darán un banquete al que asistirán los más prominentes de la colonia y la comisión y las primeras autoridades del puerto. Todo el día han estado en movimiento y animación, quemando triquitraques y bombones. Avisaremos el resultado del banquete.

Muy concurrida estuvo la retreta de anoche en honor de S. E. el Ministro chino. Parecía cosa de fiestas cívicas, tal era la curiosidad que tenía el público por conocer al señor Ministro.

Buen negocio ha hecho el fotógrafo Winuner con la vista que tomó en el parque ayer tarde. Siguen los festejos en honor del Ministro. —Corresponsal.

Limon, 17.—Recibido á las 12 m.—Ha sido invitado el Ministro chino á una copa de Champaña con que le obsequió el Gobierno, antes de entrar á la Gobernación, el fotógrafo Wimmer tomó una vista en el Parque de un grupo en que está el Ministro y su Secretario, el Gobernador, el Juez Everardo Gómez, Daniel Herrera en representación del Comandante, Alejandro y Juan José León, miembros importantes de la colonia china en Limón. Su Excelencia es muy sencillo en sus modales y no se gasta nada de orgullo. A sus compatriotas los ha tratado con mucha amabilidad, con lo cual se ha captado grandes simpatías. Ahora anda conociendo el Puerto en compañía del señor Gobernador y demás comitiva. —Corresponsal.

CRONICA PARLAMENTARIA

Sesión del 17 de mayo

Fué aprobada el acta de la sesión anterior.

—Monje dá cuenta de haber cumplido la comisión que el Congreso le dió para dar pésame al Diputado Montero y significó el agradecimiento del señor Montero.

—Lectura de la forma del Decreto de pensión en favor de don Juan B. Romero Casal. Se sometió á votación secreta. Zúñiga y Díaz objetaron el procedimiento.

La Presidencia acepta las observaciones de los señores Zúñiga y Díaz y dá por terminado el asunto.

Pinto expone que esta ley no ha sido aprobada en tercer debate, pues lo que se aprobó ayer fué una moción de Figueroa para fijar en 50 colones la pensión.

La Presidencia se manifiesta en desacuerdo con el señor Pinto y manifiesta á éste que pide revisión del acta. Pinto cree que no hay necesidad de revisión.

Jiménez don Manuel pide se pregunte á la Cámara cuál fué su intención al votar ayer la moción de Figueroa, si fué aprobar el fondo del proyecto ó la forma en cuanto al monto de la pensión.

Zumbado pide se le dé tercer debate al proyecto para cumplir con un precepto constitucional.

Arias está de acuerdo en que se le dé tercer debate al proyecto.

El Presidente opina lo contrario, pero somete á discusión la moción del diputado Zumbado.

Díaz argumenta nuevamente en apoyo de su opinión y cita el precedente de la pensión de la viuda de Strasburger que fué sometida á los mismos trámites.

Mata O., expone su opinión independiente en el asunto, no obstante el parecer contrario de sus compañeros de Mesa.

En votación secreta, resultó aprobada la votación de Zumbado. En consecuencia se sometió á votación en tercer debate el proyecto con

la modificación aprobada por moción de Figueroa. Hecho el escrutinio resultaron 22 votos negativos contra 18 afirmativos.

—Forma del decreto que autoriza el gasto de \$ 10,000 para un camino entre Turrialba y Siquirres.

—Baudrit pregunta qué paradero ha tenido su proyecto de reglamento Interior para esta Cámara. La mesa informa que está en manos de la Comisión.

—Segundo debate del proyecto de ley que reglamenta el ejercicio de la Farmacia.

Badrit.—Apunta las irregularidades que ha notado en la tramitación de este negocio y hace ver que el proyecto leído no es obra de la comisión, sino un articulado entresacado del primitivo proyecto. Aprobado el proyecto en segundo debate.

—Dictamen favorable al proyecto del Ejecutivo á solicitud de la Municipalidad de Cartago. Se aprobó en primer debate.

—Se leyeron tres dictámenes de los miembros de la comisión especial sobre reformas constitucionales. Se mandaron publicar.

—Discusión del dictamen referente á las 60,000 hectáreas de baldíos de que trata el contrato Astúa-Pirie. El dictamen limita la extensión de tierras denunciadas.

Jiménez, don Francisco.—Hace moción para que se amplíen los datos que deben pedir para resolver este negocio, pues tiene datos fehacientes de que no hay en aquellos lugares las 60,000 hectáreas de que habla la Comisión.

Tinoco Grosados.—Apoya la moción y pide que se traigan planos de esas tierras.

Jiménez, don Manuel.—Cree que no cabe ni hay necesidad de entretener el negocio, pues el señor Jiménez don Francisco y cualquier otro diputado puede traer todos los datos relacionados con este asunto para ilustrarlo.

Siendo avanzada la hora se levantó la sesión á las 5 p. m.

AVISOS INTERIORES

Aproveche usted esta ocasion

Deseo vender mi aserradero situado en Río Macho (Parasito) con la finca en que está instalado. Agua inmejorable; clima excelente. El que quiera esta propiedad, haga un negocio positivo. Lo vendo por motivo de salud y no poderlo atender personalmente. Para informes, RAFAEL QUIROS, en San Juan, esquina Sur de la plaza.—Mayo 13. 6 v.

VENDO

una guillotina y otros útiles de hojalatería de segunda mano y en perfecto buen estado. Para precio dirigirse á Fabio Brones en su taller de hojalatería, en medio de la casa del Doctor Durán y El Noticiero.—Abril 27. 10 v.

Buena ocasion

En esta ciudad se vende un negocio que consta de una casa de huéspedes en punto céntrico. Informes en esta oficina. Mayo 11.

En Cartago

Se venden en Felipe Díaz, 150 manzanas de terreno, en su mayor parte potrero. Clima frío, agua insuperable, buenos caminos pastos extranjeros. En arriendo: 30 manzanas en el molino, terreno plano, agua abundante propio para huerta. Otra en la Plaza Iglesias de 1/2 de manzana, terreno de regadío, casa de madera, consejos habitacionales. Informes en la Oficina de Agencias y Comisiones de Ernesto Ortíz.—Abril 30. 10 v.

Del istmo

Panamá, 9.—Informan de Bogotá que debido á la falta de quietud y desorganización de los asuntos políticos ó bajo las actuales circunstancias y siendo imposible hacer nada en el sentido de un tratado entre Colombia y Panamá, el doctor Carlos Mendoza que desde hace varios meses permanece en aquella ciudad con ese propósito, se regresará á su país el sábado venidero.

Aníbal Santos

—ABOGADO y NOTARIO—

Oficina: 125 varas al Sur del Banco de Costa Rica, bajos de la casa de doña María Alvarado.—San José, 24. 20.

PABLO M. RODRIGUEZ Abogado

Oficina: en su casa de habitación 30 varas al Oeste de la tienda Leiva y Cia., antiguamente de los Alfaro, Avenida 2ª, Sur. Atiende en 2ª instancia negocios de Guanacaste y Puntarenas.—Abril 2.

La revolucion en Mejico

Manifiesto de un general revolucionario. Las señoras mejicanas interponen sus buenos oficios, pero Díaz no renuncia el poder. Doce mil hombres marcharán sobre la ciudad de Méjico. Madero forma su gobierno provisional. Otras interesantes noticias

Méjico, 8.—La situación de Méjico es incomprensible: ayer numerosas señoras de la ciudad presentaron a la señora de Díaz una petición para que influyera y hoy en todas partes, en hoteles, cafés, restaurantes y calles, es unánime la opinión de que habría sido una calamidad si Díaz hubiera dimisionado porque reinaría la anarquía. Asimismo se sabe que Madero opina por la continuación de Díaz hasta las elecciones. También se sabe que Díaz consiguió alejar a los jefes revolucionarios independientes de Madero haciendo arreglo directamente con ellos. Se espera que el viernes llegará a Veracruz el General Reyes asumiendo el mando en jefe del ejército y procediendo con energía. Taft ha ordenado más tropas a la frontera, las que se limitarán a mantener la neutralidad.

Méjico, 9.—Para el "Herald" de Nueva York: Presidente Díaz no renunciará el Poder mientras exista en Méjico oposición armada contra el Gobierno Federal, porque ha hecho saber hoy oficialmente por medio del Gabinete que él dimitirá si la paz estuviera restablecida. Según las expresiones del Sr. Limantour después de haber estado el Gabinete en sesión es que se hará una explicación al mundo y especialmente a los mejicanos; de las razones porque el Gobierno rechazó las últimas demandas de los rebeldes, así como para demostrar al mundo que el Gobierno Mejicano si bien ha estado dispuesto a allanar todas las dificultades, aun las de ambiciones personales no está dispuesto a asumir responsabilidad ni ante los mejicanos ni ante los de afuera, no habiendo en el país ningún partido organizado a quien pudiéramos rendir el entregar el control de Méjico.

Méjico, 9.—La siguiente es la declaración hecha por Díaz: si se admitiese lo demandado por los revolucionarios de que tanto el Presidente como el Vicepresidente deben dimitir inmediatamente en medio de las actuales dificultades, expondría a la nación a todas las contingencias y peligros de las nuevas elecciones que según la Constitución deberían efectuarse inmediatamente, mientras las pasiones políticas están efervescentes antes del restablecimiento de la paz en toda la República; fijar la fecha en que debieran dimisionar, tendría su inconveniente imprévisto de cuando terminaran los debates, y lo peor sería que me nocaría el prestigio del Jefe de la nación, en el preciso momento en que lo necesitaban para avanzar la situación política, cuya base descansa en el criterio del pueblo de actitud heroica del mismo y la disciplina del ejército. De consiguiente no es un sentimiento de vanidad personal del Presidente; para el Poder ha llegado a ser más que nunca una carga, un conjunto de amargura y contrariedad y una inmensa responsabilidad al rechazar ó ceder a las demandas de los insurrectos.

Ahora es un supremo deber, porque tiene que devolver al país el predominio de la ley y del orden, para lo cual está dispuesto hasta a sacrificar su vida. El Presidente tiene el honor de hablar al pueblo mejicano en estos supremos momentos en que no quiere entregar al país a la anarquía, haciéndole entonces de una manera digna para para la nación, la cual tiene derecho a esperar, como también el gobernante, que si ha podido cometer algunos errores, también combatió y defendió al país sirviéndole con lealtad y devoción. El fracaso de las ne-

gociaciones de paz ocasionará tal vez la renovación de la actividad revolucionaria. Si esto desgraciadamente sucediere, el Gobierno redoblará sus esfuerzos confiando en la lealtad y heroísmo del ejército para sofocar de una vez la revuelta y evitar los peligros que amenazan a nuestro edificio social y a la autonomía del gobierno, pero para esto el gobierno necesita del apoyo y patriotismo de los buenos hijos de la patria, con cuya cooperación se siente seguro de salvar a la nación.

Méjico, 13.—Se habla de nuevas negociaciones de paz. Limantour la desmiente.

Ciudad Juárez, 13.—Madero ha instalado su gobierno y nombrado su Ministerio. Prepárase a abrir una aduana para cobrar derechos.

Las médicas enfermeras de la Cruz Roja americana han encontrado muchos individuos de la tropa federal con tifoides a consecuencia de la falta de curación de las heridas.

Buena Vista, Estado de Guerra, 14.—(Por correo a la ciudad de Méjico).—Los soldados de la revolución dentro de los límites de Morelos, en número de 12 mil bajo las órdenes de Ambrosio Figueroa y Joaquín Miranda, enviaron el miércoles por medio de Francisco Figueroa, un mensaje a Díaz, en el que le declaran que ellos desearían la paz, pero la paz con honor, y que esto debía llevar a la mente de Díaz, la convicción de que debe resignar la Presidencia, cuyos deseos son los de Madero y de las tropas de su mando, tal como fueron comunicados al Herald en la semana pasada. Los planes de establecer la paz en Méjico Central, han fracasado el 12, fecha en que terminó el armisticio en estas regiones. A esta pequeña población de Buena Vista, a 200 millas de la ciudad de Méjico están llegando correos de los distintos cuerpos del ejército de Figueroa que en número de 5000 están disminuidos por las montañas.

Estos correos dicen que se están concentrando a Iguala de donde se comenzará la campaña contra la ciudad de Méjico. Hace dos días pasó por aquí el señor Francisco Figueroa quien había sido porta pliegos durante el armisticio, es portador de las últimas disposiciones.—Este porta pliegos, estuvo un día antes; de aquí tomó sobre el antiguo camino de los Aztecas, del valle de Méjico a Cuernavaca. De aquí tomó el trayecto sobre el ramal del Sur, yendo la Máquina muy despacio y silvando cada momento en señal de que no habían tropas en las inmediaciones de la línea. Así caminó el Embajador de Paz 30 kilómetros en un carro de manos, con cuidado por cuatro mozos.

Washington, 14.—Despachos de Santa Cruz, dicen que todo está quieto y que no es cierto que esté en poder de los rebeldes. Ciudad Juárez, 14.—Han principiado las discordanias entre los maderistas. El General Insurrecto, Villa, pide la vida del General Navarro, federal, y el General Insurrecto, Orozco, pide la de Villa. También El Rosario ha sido inunda do una parte. El vapor "Barnley" se fué a tierra en la Punta del Este, lugar muy peligroso, situado a la altura de Montevideo. Las remolcadoras no han podido llegar a proteger, debido a la gran marejada que no se lo permite. El Gobierno ha presentado un proyecto de ley al Congreso, pidiendo se le autorice para negociar un empréstito de

60 millones de pesos oro, cuyo empréstito será garantizado con los derechos de aduana. Es probable que la casa Baug Hermanos lo haga, aunque hay varias otras casas bancarias que están deseosas de obtenerlo.

Méjico, 14.—Copia Huitzco, mayo 12.—Por correo al través de las líneas federales a la Ciudad de Méjico, cuartel general del ejército libertador del Sur. El señor General Ambrosio Figueroa ha declarado formalmente terminado el armisticio entre sus fuerzas y federales del Gobierno que durante diez días estuvo en vigor y que fué el sueño de esperanza de la paz que ha mantenido a la Administración de Díaz en una charla continua de paz, aun en las horas más oscuras, cuando las negras nubes se presentaron al frente de su vista, hace dos semanas. Este anuncio del General Figueroa es la última palabra de los revolucionarios del Sur, los que procederán a abrir la campaña que tenía por objeto la toma de Iguala, después de Cuernavaca y aquí la Ciudad de Méjico.

Es posible que estas hostilidades hayan comenzado hoy al medio día, entró las fuerzas avanzadas del general Figueroa y los enviados con el general Hurta a proteger a Iguala.

La siguiente es la proclama de Figueroa a sus jefes en el Ejército Libertador del Sur, Nuestros comisionados de paz acaban de regresar de la capital y nos traen la noticia de que el gobierno siempre está dispuesto a entrar en arreglos con nosotros con la condición de que nos separemos de nuestro jefe y Presidente provisional Francisco Madero, con quien el gobierno acaba de entrar en violenta hostilidad demostrada con el combate que tuvo lugar en Ciudad Juárez. Por la paz del Estado y por las excepcionales circunstancias en que nos encontramos, sería depresivo para nuestro ejército y para todos aquellos corrales que han protestado contra tales procedimientos. Hemos resuelto mantenernos siempre que el señor Madero esté al frente de la dignidad nacional y como jefe de la causa de la libertad. En consecuencia, hemos resuelto en Consejo con el valiente ejército que tengo el honor de comandar, no aceptar las condiciones de paz y declarar terminado el armisticio que hemos fielmente mantenido con el gobierno y principiar las hostilidades por las siguientes razones:

1º porque nuestra comision de paz fué recibida a balazos por la guarnición de Chilpancingo, no obstante de portar bandera blanca y los compromisos contraídos; 2º porque cuando nosotros pedimos a Díaz su resignación del Poder, nos contestó categóricamente que lo haría cuando su conciencia se lo indicara y el país estuviera en entera quietud, pero la revolución no tiene confianza en los sentimientos de su conciencia y cree que solamente en la verdad y en la justicia; 3º porque se nos puede poner por condición la abominable de que rompamos nuestros compromisos políticos con nuestro jefe, el General Madero, cuyo acto constituye una vileza contra el Jefe y un ultraje a nuestro deber con la Patria; y 4º porque nosotros hemos cumplido nuestra promesa manteniendo armisticio con la reconcentración de nuestro ejército en Huitzco, obligándole a no pelear mientras que el Gobierno ha roto ese armisticio, habiendo las hostilidades contra nuestro jefe, con lo cual de muestran al tratar de paz con nosotros que lo que se propone es establecer la división entre los comandantes de los distintos cuerpos.

Veracruz, 15.—Una banda de 40 insurgentes entraron al pueblo Paso del Macho, cerca de aquí, ayer, llevándose los fondos de la oficina del Gobierno, armas y municiones.

¡ SU DINERO !

¡ HE AHI LA CUESTION MAXIMA !

¿ DEBE UD. trabajar para él ó debe él trabajar PARA USTED ?

LA RESPUESTA ES SIMPLE, CONVINCENTE, CLARA:

su dinero debe trabajar para Ud. sin perder un minuto

LA MANERA

de hacerlo trabajar a todo vapor, con toda su capacidad, es abriendo su cuenta y negocios CON NOSOTROS, que le ofrecemos en

PRIMER TERMINO: Responsabilidad indudable, representada por nuestro capital de mas de un millón y medio de colonos. CORTESIA y buen trato que le aseguran facilidades para variar sus negocios. Claridad y prontitud en el modo de rendirle cuenta de todo lo que nos encomienda. Certeza absoluta de dificultades para llegar hasta nosotros con sus proposiciones, NO IMPORTA SU MAGNITUD

EN SEGUNDO TERMINO: Le pagamos intereses sobre TODOS SUS FONDOS DISPONIBLES, ASI: En cuenta corriente ó en Certificado de depósito a la vista ó a plazo fijo. En Depósito a plazo fijo: A 1 mes: 8 1/2%. A 3 meses: 9 1/2%. A 6 meses ó mas: 10 1/2%.

Una cuenta bancaria es indispensable para todo comerciante y para todo hombre ordenado, por muchas razones

Una cuenta en nuestra casa constituye el ideal de las cuentas bancarias porque EL DINERO está siempre seguro, ESTÁ SIEMPRE GANANDO intereses, etc.

¡ Hasta nuestros libros de cheques y depósitos le evitan a usted molestias !

VENGA HOY MISMO QUE SERA BIEN ATENDIDO

BENNETT, ROJAS & FERNANDEZ

AGENCIA EN CARTAGO: NICOLAS CASASOLA ORTIZ

De Francia

El empréstito para el arreglo de nuestra deuda

París, 14.—Costa Rica firmó un convenio de un empréstito de 35 millones de francos con una banquera de París, siendo garantizado con un 60 por ciento con derechos de aduana. Se dice que servirá para liquidar la deuda nacional.

A esos...

No es que desamos hacer alarde de jactanciosos y amigos de lo nuevo; lo importante del asunto es dar con el tejemaneje, y entonces mirar cara a cara a cualquier fantoche vestido de levita que trate de arrebatarnos el sombrero para así poder decirle: Bebed la excelente cerveza de Traube que tanta falta os hace y entonces seréis otros....

Los acontecimientos

EN NICARAGUA

Pésele a quien le pesare, la pujanza del partido Conservador en Nicaragua, no admite discusión.

El mismo ex-Presidente Estrada la reconoce, y bajo su peso formidable hubo de abandonar el puesto para que viera a ocuparlo quienes tenían por su posición y por su prestigio, derecho a encarrilar los asuntos públicos de aquél país.

Prueba elocuente de lo que afirmamos, es el siguiente telegrama que en este momento llega a nuestra mesa de redacción:

Managua, 17 A NOTICIERO.—Hoy publica "La Tarde" el siguiente decreto: Juan José Estrada, Presidente de la República, a los nicaragüenses: Habiendo comprendido que mis compañeros de la Revolución y del Gobierno desean sobre todas las cosas

un gobernante de credo conservador, y queriendo cumplir con mi promesa de ser siempre consecuente con los que me ayudaron en la contienda contra Zelaya y Madrid, he resuelto depositar la Presidencia de la República en el Vicepresidente de la misma Sr. don Adolfo Díaz, conviniendo de que con ello volverá la paz a Nicaragua. Esta declaratoria se ha trascurrido en estos mismos momentos a todas las autoridades de la República y a la Asamblea Nacional Constituyente para que se sirvan prestar a mi sucesor todas las consideraciones y prerrogativas de su alta magistratura.—Managua a las 11 a. m. del nueve de mayo de 1911.—Juan J. Estrada.—Pocos momentos después entregó.—FELIPE AVILÉS.

Ecossnotas

Confinamiento

Sale hoy para Talamanca, Francisco Vives, a descontar 180 días, por el delito de fabricación clandestina de aguardiente.

Para San Lucas

salen los siguientes reos: Santiago Calvo Fernández, Joaquín González Marchena, Ramón Arenas, Florindo Miranda Vargas.

Incorporación de un Ingeniero

Obras en ejecución

Anoche se incorporó en la Facultad Técnica de la República, el Ingeniero salvadoreño don Fernando Cabezas, auxiliar de la Dirección General de Obras Públicas é Instructor de Artillería.

Se ha dado principio a los trabajos del puente sobre el "Rio Chiquero," en el camino a Santa Ana, y una vez terminado se dará comienzo al del rio San Rafael, que cruza el mismo camino.

Acuerdos de Gracia

Se conmutó en confinamiento la pena de 60 días de arresto impuesta a María Mercado de A. ap. vecina de Las Juntas de Abangares. —Se rebajó la décima parte de la pena de presidio que descuenta Marcos Espinosa Fonseca.

De varios países

Londres, 13.—La Reina Alejandra salió de Landringham.

Londres, 13.—Los representantes de los beneficiadores de azúcar han tenido una entrevista con Lord George, pidiendo abolir en el próximo presupuesto el impuesto de azúcar.

Lord George reconoce que el impuesto de azúcar es grave para el pueblo pobre y que con gusto accedería al encontrar como sustituir en otro ramo la entrada que se disminuye, la cual produce 3 millones de libras esterlinas.

Londres, 13.—El Alcalde y Consejeros de Dublin presentaron a la Cámara de los Oomunes una petición en la que piden que pase en estas sesiones el proyecto sobre la ley de sufragio de la mujer.

Londres, 13.—Los cadáveres de Lafayette Ignatz y Neubeger, fueron quemados y las cenizas enterradas en el cementerio de los Israelitas.

Tokio, 13.—Se colocaron las quillas a un Dreadnought y a un gran destructor.

En Kism hubo un gran incendio que destruyó 2000 casas dejando sin hogar a 50 mil personas. Se cree que fué intencional.

Edimburgo, 13.—Se ha identificado bajo los escombros del salón de música del Empire, el cadáver de Lafayette, en traje característico de Lafayette, en traje característico de Lafayette, en traje característico de Lafayette.

Albany, 14.—La asamblea rechazó con 9 votos contra 38 la petición del sufragio femenino.

Londres, 8.—Los de puerto adentro de Weatminster indican una prolongada vacación en junio, pues las sesiones del Parlamento se prolongarán hasta fines de agosto.

San Petersburgo, 9. Los asuntos sobre intereses rusos y japoneses en Manchuria, han sido arreglados, y ambas naciones están ahora discutiendo la conveniencia de hacer saber a las demás potencias las conclusiones a que han llegado.

El General Voruáñez salió precipitadamente en calidad de Inspector General del ejército con órdenes del Czar para reanudar las operaciones en Vladivostok. El Ministro de la Guerra Sonkominof, probablemente saldrá para Tokio a conferenciar con el Ministro de la Guerra de aquella Nación.

CONOCIDO

es el refinado gusto que los señores Robert Hermanos tienen para hacer sus pedidos, contando siempre con el último capricho de la moda. Y para convencerse no hay mas que fijarse en los objetos que a diario se exhiben en sus vidrieras, ó hacer una visita al Almacén, surtido de todas las novedades en materia de trajes para señoras y niños, paraguas y multitud de objetos mas.

B. Marichal C.

Abogado
Oficina frente al Seminario

Rapidísimas

Dicen que la parte expositiva de la memoria de guerra es una brillante nota literaria, sobre todo "de jugo". Así nos lo refiere persona de la confianza de don Nicolás.

Que si don Luis Matamoros hubiera oído la indicación de muchos que no son Ingenieros, no hubiera habido necesidad de abrir tantas veces la cloaca de que se sirve el cuartel de artillería. Los tubos eran de muy reducido diámetro, y acuérdense de nosotros, algo parecido sucederá con la instalación de todo el servicio de las ídem que ahora se hace.

Que el articulo de Oscar Padilla, cuya primera parte publicó antier "La Información", y que despertó grande interés, resultó ser la Carabina de Ambrosio, con todo y la firma.

Que los fernandistas ni a mentadas sueñan prenda acerca de las futuras diputaciones, aun cuando todos saben cuáles son los candidatos de ellos.

CRONICA

Acuerdos firmados ayer

Se aceptó la renuncia presentada por el Dr. Julio Corvetti del cargo de Médico del Pueblo del Cantón de Cañas.

Se nombró al señor Juan González Rojas Agente de Policía de El Carrizal de Atajuela.

Se concedió licencia por dos meses al señor Víctor Hugo Zeledón Mora, escribiente de la Gobernación de Pantareñas, y se nombró en su reposición al señor José Badilla.

Remate

El señor Juez 1º de lo Contencioso Administrativo remató ayer por la base ó sean 67746 50, al contado, el lote N° 4, situado en el barrio de Otoya, perteneciente al Estado.

Teatro Nacional

Para esta noche se anuncia "Madame Butterfly", a beneficio de la aplaudida soprano Emilia Leovalli, quien dedica esta función de gracia al publico en general.

Vistas para hoy

Sala 1a.—(Juicio ordinario) Virgilio Quirós Sánchez, contra Alfredo Meza Morúa, a las 2 p. m.

Sala 2a.—Tomás Mesén Villalobos (homicidio) a las 1 p. m.

Hilario Salas ú. ap., (lesiones) a las 2 p. m.

Casación.—(no hay señalamiento).

Se encuentra

bastante delicado de salud un niño de nuestro amigo don Julio Rodríguez. Que mejore muy pronto son nuestros deseos.

En medio de esa nube de inquietud (que ojalá sea ligera como un soplo) un angel más ha venido a embellecer como una ofrenda de dicha el hogar de nuestro amigo.—Deseamos que la salud y la felicidad los ampare a ambos.

Banquete

al Ministro chino

Limón, 17.—A las 10 p. m.—Establecimientos chinos cerrados ayer, holgando los propietarios. Hoy se adornó el hotel Mangel; acaba de comenzar el banquete al que han sido invitados todos los cónsules, autoridades y otras personalidades. La colonia paga el cubierto, que cuesta treinta colonos.

Hasta ahora asisten 32 comensales. El acto es amenizado por la banda. Menú espléndido.

En representación de los chinos asisten Juan José León, Alejandro León y Domingo Lao y además la delegación de Pantareñas. Los chinos han contribuido a todos los gastos, según su posición y por contribución voluntaria, habiendo recaudado los de Limón y Línea ro mil colonos. El Ministro es simpático, culto é inteligente; habla varios idiomas. Mañana sale tren especial.—ANTONIO.

La Voz de la Experiencia



La Opinión de un Sabio Médico

LÉASE Y RECUÉRDASE

"La Emulsión de Scott es sin duda la mejor y en mi larga práctica la he venido usando con los más brillantes resultados, por cuya razón la recomiendo a cuantas personas vienen donde mi en busca de salud y muy especialmente a los tuberculosos y enfermos afectados de las vías respiratorias en general.

"Esta medicina, no solo es segura en su aplicación sino de absoluta confianza, sabiendo que no contiene substancias que perjudican como el guaya-col y la creosota."—DR. JOSÉ M. HERNANDEZ, San Miguel de Allende Gto.

No olvidar los consejos del sabio Dr. Hernandez y cuando haya que comprar Emulsión pídase siempre Emulsión de Scott Legítima.



Ninguna es legítima sin esta marca.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK

Elders & Fyffes Ltd.

LINEA DIRECTA DE VAPORES

ENTRE PUERTO LIMON (Costa Rica) Y BRISTOL (Inglaterra)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón y Bristol en dieciséis días. Salen de Limón cada quincena.

PASAJE de primera a Bristol £ 20

..... ida y vuelta 38

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10%.

Para informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Co., en San José ó en Limón, y a los Sub-Agentes SASSO & PIRIE—San José.

E. J. HITCHCOCK, -- Administrador

FERRETERIA DE

GUILLERMO R. LAHMANN

(SUCESOR DE J. F. LAHMANN)

A CABA DE LLEGAR: Pintura blanca y de color de superior calidad. Pinturas especiales para Carroceros. Planchas de acero para construcciones de varias clases y muy baratas.

Se hacen llaves para todo clase de cerraduras

N. 27 = 1.

IMPORTANTE

Hasta segundo aviso los precios de nuestro AZUCAR de FAMILIA de nuestra acreditada

MARC "FEDERICO TINOCO" serán los siguientes:

Azúcar de la. a £ 14 00 el quintal (catorce colones)
" " 2a. 12 00 " (doce colones)
" " 3a. 10 00 " (diez colones)

5% de descuento sobre órdenes de 10 qq. arriba

LINDO BROTHERS

Fallece de Cólera Nostras

San Marcos de Tarrazú, 16 de Mayo. —A causa del Cólera Nostras (colerico) acaba de morir en el barrio de San Lorenzo de esta jurisdicción un niño de Gabino Muñoz y de Angélica Estrada. La criatura duró enferma poco más de veinticuatro horas. En la localidad no se ha presentado ningún otro caso. —Corresponsal.

Obsequio número 19

Fueron obsequiados los señores:
1. Ignacio García. 2. Romilio Picado.
3. José G. Ruiz. 4. Tomas Fernandez.
5. Cartago. 6. Mauricio Vargas. 7. Maximo Solano V. Santa Cruz.

Corte de pantalón Esteban Gatzjens Corte de chaleco Rogelio Bañarelo

Pueden suscribirse

en mi Sastrería ó con mis agentes: Máximo Solano, Santa Cruz; Bernardo Castillo Molina, Alajuela; Angel Ma. Sánchez, Cartago; Arcadio Rodríguez Santo Domingo; Abelardo Rojas Muñoz, San Pedro del Mojon; José Morales, Peseaca; Ernesto L. Ramírez, San Joaquín de Heredia; Victor M. Vega, Juan Vinas; Enrique Marchena Abangares; Abel Fernández Zapote; Elroy Arias, Atenas; Juan Bautista Romero Casal, Esparta; Aristides Baltodano, Liberia; Carlos Ruiz, San Ramón; Pedro Mena, Santa María de Dota; Héctor Guevara Santos, Puntarenas; Jesús V. Gomez, Juan Vinas.

Sastrería Ricardo Muñoz M. Acepto órdenes por correo. —Apartado 834.

Muertes

á avanzada edad

En estos últimos días ha ocurrido las siguientes: en San Marcos de Dota, Trinidad Montero Rojas, de 99 años de edad, natural de Guadalupe; en San Pedro del Mojon, Juana Núñez, de 80 años, natural de San Joaquín de Heredia; en Santa Cruz de San Isidro de Heredia, Antonia Silvia Barrantes de 79 años de edad, natural del mismo lugar; en Heredia, Petra Zimora, de 68 años; en San Nicolás de Cartago, Guadalupe María de 73 años y en Peralta de Turrialba, María Josefa Alvarado Mata de 73 años.

Amortización N. 40

De un colón

José María Arias P., Otilio Ulate, Jacinto Trejos, Vicente Palmares, José Chaves Cordero, Roberto Soliman, José Macellin, Juan Rivera, Joaquín Zavaleta, Cartago; Jaime Castro, Pacífico; Pantaleón Gómez, Turrialba; Rafael Coronado, Puntarenas.

Amortización 4a. de \$ 0.50

Ulises Cabezas, Alajuela; Modesto Villalobos, Ernesto Gutiérrez, Francisco Salazar.

Se puede suscribir todos los días en nuestra casa ó a nuestros agentes:

R. Saborio h., Alajuela Grecia. Ismael Cordero, Heredia. Arturo Solano G., Sr. Ramon y Palmares José J. S. Aguilar, Escasa. Alfredo Guzman, Cartago. Aponiano Mata, Turrialba. Paulino Segura C., Orofina. Figuls & Cia., Estrada. Tomas Rodriguez, Guapiles. Miguel Guzman, Juan Vinas. Mauro Montero, Guadalupe. Raúl Stieber, Puntarenas. Raimundo Solano, Paraiso. Humberto Robledo, Limón. Elias Ardon, Línea del Pacífico. C. Strasburger, Siquirres. Celso Chavarría, Pacaca. Ernesto Saens, Santo Domingo. Teodorico Muñoz G., Puriscal. I. A. Lobo, Esparta. Juan Fonseca E., San Rafael de Heredia.

Sastrería LONDRES Y PARIS

AVISOS ECONOMICOS

LAS ULTIMAS NOVEDADES

La Tintorería de José Arisi es la primera del país tanto en su fundación como en sus trabajos. Se tienen vestidos de hombre, de señora y sotas. Prontitud y honradez en los trabajos. — Mayo 18

BUEN cocinero. — Aviso a los hoteles y casas particulares que si desean un buen cocinero de primera clase, pueden dirigirse al Hotel Español. — S. DE LION. — Abril 28 10 v.

AVISO

Me hago cargo de recibir en arriendo, casas para alquiler ó para vender las, haciéndome cargo de las reparaciones. También como arrendar y vender lotes en esta ciudad, teniendo algunos para la venta. Para informes en esta oficina. — M. SALAZAR. — Abril 12 1 m

REOTIFICACION. — Hago saber que yo no renuncié el puesto en el Liceo de C.R. — H. J. Edwards, Profesor de Inglés. (Delegado examinador al Ministerio de Instrucción Pública. Dirección: Gran Hotel Internacional de don Alfredo Tosi. 10 v.

SE VENDE: Una casa propia para familia numerosa, sita en la Avenida Central Oeste; y una caldera de vapor de 20 caballos con su correspondiente motor, casi nueva. Dirigirse así: E. G. — Apartado 188. — San José 9 de abril. 1 m.

SE alquila una casa cómoda para regular familia, al lado del Colegio de Señoritas. Entenderse con Francisco Jiménez en el Banco de Costa Rica ó con Pánsito Fernández, en la hacienda "La Inocencia". Marzo 21. 2 m.

Supresión de las inyecciones.

Tratamiento el mas facil y el mas discreto.



Exigir la firma:

sobre el rótulo.

CURACION RAPIDA y RADICAL de los flujos antiguos ó recientes

Cada cápsula lleva el nombre

Desconfiar de las Falsificaciones.

Cada cápsula lleva el nombre



PARIS, 8, Rue Vivienne y en todas las Farmacias.



JARABE DE RABANO IODADO DE GRIMAULT Y CIA. Depurativo por excelencia

PARA LOS NIÑOS PARA LOS ADULTOS



VENTA AL POR MAYOR 8, Rue Vivienne, PARIS.

"DES ROSES" PERFUME



V. RIGAUD. PARIS En todas las buenas Perfumerías.

CEREVISINA

(Levadura seca de cerveza)

La CEREVISINA da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos. En los enfermos que padecen de psoriasis, herpes ó eczema, produce el mejor éxito mejorando rápidamente su estado general, así como en el acné, la urticaria, etc.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias

FABRICA DE ESCOBAS DE M. A. GUTIERREZ, EN CURRIDABAT

Por contar con suficiente rama, he resuelto rebajar el precio de MIS ESCOBAS así:

Las de 16 pulgadas que antes se vendían a Ct. 9.00, a.....	Ct. 8 00
..... 17	10.00
..... 18	10.50
..... 20	12.00
	11 00

A los que compren de diez docenas para arriba, les concedo 10% de descuento. Estas escobas son BIEN HECHAS, y la paja que uso es AMARILLA verdusca y no COLORADA que es podrida y nada dura. —Curridabat, 31 de enero de 1911. 1 m.

M. A. GUTIERREZ

EL COSMOPOLITA

Hotel y Restaurant

SAN JOSE, C. R.

Situado á setenta y cinco varas al Noroeste del Mercado Calle del Paso de la Vaca

Servicio esmerado en camas y cuartos especiales para familias

EL ACABOSE

Queréis las mercaderías mas frescas y puras? Queréis que se os atienda con amabilidad y cultura? Queréis lo más barato y que se os lleve a vuestra casa? Pues no vaciléis un momento y acudid al acreditado establecimiento

LA ESPERANZA DE ROGELIO BERNINI

al lado Norte del Mercado de la ciudad de Heredia y en donde encontraréis una CANTINA bien surtida con licores extranjeros y del país, separada de la PULPERIA, donde hay conservas de varias clases, buen queso y mantequilla, gran variedad de granos frescos y de buena calidad y todo género de abarrotes y ferretería, algunos de estos artículos introducidos directamente de las mejores casas exportadoras de Europa.

Esta acreditada casa cuenta con dependientes que atenderán al público con puntualidad, amabilidad y aseó, y su dueño, que siempre esta a sus órdenes, ha dispuesto llevar a domicilio todas aquellas compras que excedan de UN COLON.

Acudid y os convenceréis que indudablemente saldréis satisfechos. Esto lo dice su numerosa clientela. — Heredia, febrero 9 de 1911. 6 m.

NEGOCIO NEGOCIO NEGOCIO

Un verdadero negocio hará el que compre en el Cantón de Ceñías, provincia de Guanacaste, y próxima á la gran veta minera de Abangares, una fertilísima finca de noventa hectáreas de terreno, entre las cuales hay como sesenta cercadas de alambre y sembradas de parí, guines, plátanos y caña de azúcar. Hay una casa de habitación, construida de madera, un galván y corral para cría de ganado. Además hay bastantes maderas de construcción y podrá venderse también unas cuarenta resacas de cría. Para precios y condiciones, entenderse con Manuel J. Grillo, en San José. — Abril 12 1 m.

SE DESEAN colocar \$ 9,000 con el interés del 10% mensual, á largos plazos y con garantía hipotecaria. Para informes diríjanse á Aristides Quirós ó al Lic. don Blas Prieto. — Mayo 9 — 1 m.

SE venden lotes de terreno propios para construir contra temblores, en la Avenida Central y en la Avenida 1ª Oeste, á 250 varas de Mercado. — F. RICHMOND. — Abril 18 1 m.

VENDO dos billares de carambolas con mesas de mármol en buen estado. Para precios y condiciones diríjanse á Francisco Núñez, en el Zapote. — Marzo 11. 1 m.